



令和6年（2024年）を迎えて 校長 橋本 勇一

明けましておめでとうございます。3学期は一番短い学期ではありますが、進級に向けて準備をする大切な学期でもあります。

昨年同様にご支援とご協力の程、よろしく願いいたします。

今年は「辰年」です。辰は干支の十二支で唯一、架空の生き物です。十二支になぜ辰が入ったか諸説あるようですが、辰は中国では非常に縁起の良い生き物であり、権力を意味する動物だそうです。干支の考え方を広めるために、縁起が良く神聖なイメージがある辰を十二支に選んだという説もあります。

さて、先月12月は、「なわとび月間」を行いました。今回は短なわに加えて、長なわも復活して行いました。長なわの様子を見ていると初めはなかなか続きませんが、毎日行うことでどんどん跳べるようになりました。子供たちの成長を肌で感じます。

【3学期の主な予定】

- 1月11日（木）・12日（金）席書会
- 1月16日（火）～26日（金）書初め展
- 1月24日（水）・25日（木）学校公開
- 1月24日（水）5校時 道徳授業地区公開講座
- 6校時 道徳授業地区公開講座講演会
演題 情報モラル
場所 国際ABCホール
講師 株式会社教育ネット
※ぜひご参加ください。
- 1月26日（金）漢字検定
- 2月 8日（木）新1年生保護者会
- 2月16日（金）International Assembly
- 3月 5日（火）6年生を送る会
- 3月 6日（水）保護者会（1～3年）
- 3月 7日（金）保護者会（4～6年）
- 3月22日（金）卒業式
- 3月25日（月）修了式
- 3月26日（火）春季休業日開始

日にち	曜日	行事予定	放課後 遊び
1	月	元日	
2	火		
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日	冬季休業終了	
8	月	成人の日	
9	火	始業式 安全指導日 4時間授業	
10	水	給食開始 4時間授業	
11	木	席書会（1・2・5・6年） 社会科見学（4年）	
12	金	席書会（3・4年） 発育測定（5年）	
13	土	校庭開放日	
14	日		
15	月	全校朝会 タブレット指導日 委員会 発育測定（4年①） ボルダリング週間開始	
16	火	ファミリー遊び 書初め展開始 発育測定（4年②）	3・4 年
17	水	4時間授業 発育測定（3年①）	
18	木	児童集会 5時間授業 発育測定（3年②）	
19	金		
20	土	土曜授業日 日本文化の時間（5年）	
21	日		
22	月	全校朝会 クラブ クラブ見学 発育測定（2年①）	
23	火	オリンピック出前授業（3年） 発育測定（2年②）	5・6 年
24	水	学校公開① 道徳授業地区公開講座	
25	木	学校公開②	
26	金	漢字検定 書初め展終了 ボルダリング週間終了	
27	土	校庭開放日	
28	日		
29	月	全校朝会 発育測定（1年①）	
30	火	発育測定（1年②）	
31	水	避難訓練	

1月の生活目標

「時刻・時間を守って生活しよう」

学校公開について

1月24日(水)25日(木)に、今年度3回目の学校公開が行われます。保護者の皆様には、1・2学期の学校公開や運動会・音楽会などの行事を通し、学校で過ごすお子様たちの様子を見ていただきました。今回の学校公開を通し、一年間頑張ってきた子供たちの姿、成長を感じていただければと思います。

書初め展について

展示期間：1月16日(火)～26日(金)

展示場所：各教室前の廊下

人権の日について

今月の人権の日は、31日(水)です。31日(水)の給食は、シンガポールのシンガポールチキンライスです。

図工について

図画工作専科・鈴木友里恵

図工の時間、東町小の子供たちはいつも賑やかに取り組んでいます。特に、マスクをはずして、パーティーを取り外してから、お互いの表情がよくみえるようになりました。仲の良い友達でギュッとくっついて話したり、作品を見合ったりする、当たり前の活動ができる日々に、改めて愛おしさを感じます。図工の授業においては、身近にあふれる、おもしろい材料、ワクワク、ドキドキする色、形に出会い、手や体全体の感覚を生かした活動を大切にしています。

最近の図工では、110周年記念式典の作品づくりを終えて、自分なりの、自分らしい、「色・形」を見付ける活動をしています。木の匂いに感動したり、大切なものがお互いにいろいろあって、驚いたり・詳しくは子供たちに聞いてみてください。図工ブログからも制作風景を配信中です！110周年を乗り越えて、さらにパワーアップしている子供たち。その力を図工の表現活動に変えて、さらなる学びの質の向上を目指してまいります。

地域や保護者の皆様におかれましては、お忙しい日々をお過ごしだと思いますが、これからも校内に子供たちの作品を展示してまいりますので、ぜひ、学校公開や放課後などにご観覧ください。



保健室より：からだの学習の大切さ

養護教諭 下里彩香

保健室には、けがや病気以外にも、身長を測りたい、イライラするから落ち着きたい、ちょっと話を聞いてほしいなど様々な理由で子供たちが訪れます。子供たちにも保健室は手当てをするほかに、「からだの学習を行う場所」「困ったこと悩んでいることがあったらいつでも来られる場所」でもあると伝えています。

先日、高学年の子が、廊下に貼ってある耳の掲示物の写真を見て「これ耳の中？気持ち悪っ！」と大声で叫びました。(気持ち悪くないよ、自分のからだのことだよ)と声をかけようとする、まじまじと写真を見ながら「あー、でもオレのからだの中のことなのか…」とつぶやきながら、他の写真や解説をじっくりと読み始めました。このような場面に遭遇すると、ほんの少しのきっかけや、「もっと知りたい」という刺激で、からだへの興味や関心をもっともっと高まるのではないかと思います。このような子どもの姿からも、やはり「からだの学習」は積み重ねが大切なのではないかと考えています。私は「からだの学習」を通して、子供たちが自らのからだを大切に、その主体者になってほしいと願っています。

さて、1月の発育測定時も全クラスに「からだの学習」を行います。どんな学習をしたかぜひご家庭でも話題にいただければと思います。

席書会の紹介

席書会・書初め展担当 八木 宏

1月11日(木)に1・2・5・6年生、1月12日(金)に3・4年生が席書会を行います。「席書」には、「集会などの席で即興的に書画をかく。」という意味や、「江戸時代に手習い師匠が門弟その他の人を集めて開いた書道の展覧会」という意味があります。このことから、多くの小学校などで、「書初め展を開くために集まって書初めをする会」を「席書会」として実施しています。

1・2年生は、教室で硬筆の書初めに、3年生以上は学年毎に体育館に集まって毛筆の書初めに取り組みます。どの学年も、2学期末や冬休み中に練習した成果を発揮すべく、一生懸命書き上げます。

書いた作品は、1月16日(火)～26日(金)に、「書初め展」として展示します。今年度は、学校公開の期間と展示期間が重なっております。ご来校される際には、児童の作品をぜひご覧ください。